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宝宝一切安好
家人再表谢意

本报讯（记者 孙志刚 徐富盈 文/图）在众多热心
人帮助下 ，雨中路边平安降生的小宝宝，如今身体情
况怎样？

昨日上午，记者来到市中心医院，向新生儿重症
监护室值班医生了解情况。

据介绍，6月 8日上午，孩子来到这里后，先注射了
破伤风针，又清理了呼吸道，然后送入新生儿重症监
护室，因为孩子属早产，担心心肺发育不好，又对心肺
功能进行了检查。结果显示，出生4天的小宝宝，心肺
功能平稳，生命体征正常。 （下转五版）

央视关注本报“众人援手助路边产妇”报道

扫码观看
央视报道和本
报独家视频

本报讯（记者 孙志刚 徐富盈 文/
图）本报率先并持续重磅报道的《产妇
雨中路边产婴，爱心市民接力相助》新
闻，引发中央电视台关注。昨日下午，
央视新闻频道“新闻直播间”播出专题
还原事件经过。

央视以《孕妇街头产子，众人搭起
爱心产房》为题，对 6月 8日发生在中

原区文化宫路与颍河路交叉口西北角
的这起新闻事件进行专题报道：河南省
郑州市 32岁的孕妇吉女士在去医院产
检途中，突然出现临产症状，当时是雨
天又是早高峰，周围连出租车都拦不
到。紧急关头，热心市民伸出援手。

央视记者采访了附近店主及当时
在现场的市民，还原事发经过和热心人

参与救助情况：6月 8日早上，怀孕 36
周的吉女士本来要去医院做检查，途中
突然肚子阵痛，出现临产症状。一位大
姐想带她去医院，产妇刚坐上电动车，
说疼得受不了，只好下来。正说着，产
妇就有点临产了，于是骑电动车的女士
把雨衣拿出来摊在地上，让孕妇躺下，
并喊附近的人过来帮忙。热心市民纷
纷围拢过来，大家找来被单、雨伞和毛
毯等迅速搭起一个临时产房，还有群众
和巡防队员一起在周围疏导交通、维持
秩序……不到 10分钟，在社区医生帮
助下，孩子平安降生。紧接着 120赶到
现场，大家一起将产妇抬上急救车。

央视报道说，目前产妇和孩子正在
恢复和治疗，情况稳定。

报道中，央视还刊播了本报几幅
现场图片，定格的瞬间彰显着郑州大
爱，向全国传播着文明郑州形象。
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据新华社北京6月12日电 经
中央军委主席习近平批准，我军新设
立“八一勋章”，并组织开展首次评
选。新设立的“八一勋章”，是由中央
军委决定、中央军委主席签发证书并
颁授的军队最高荣誉，授予在维护国
家主权、安全、发展利益，推进国防和
军队现代化建设中建立卓越功勋的
军队人员。经过解放军、武警部队和
公安现役部队提名推荐，近日产生初

步候选人，向军内外公示接受评议。
此次评选颁授工作，重点选拔在

促进战斗力生成提高、完成作战等重
大任务、推进科技兴军、推动国防和军
队现代化建设中作出杰出贡献、建立
卓越功勋的英模典型。各级把组织
评选作为深入推进政治建军、改革强
军、依法治军，强化练兵备战的重要
载体，采取提名推荐、资格审查、组织
公示、全面考核、呈报审批的步骤组

织实施，使评选过程成为深入学习英
模事迹、激励官兵昂扬奋进的过程。

“八一勋章”是军人最崇高的荣
誉，英雄模范是民族最闪亮的坐标。
广大官兵积极参与推荐评选，表示要
以习主席关怀厚爱为强大动力，以

“八一勋章”评选颁授为重要契机，学
英雄、建功绩、当先进，踊跃投身强军
兴军伟大实践，以优异成绩迎接党的
十九大胜利召开。（相关报道见4版）

我军新设“八一勋章”
首批候选人公示

宝兰高铁下月1日起开通
郑州5个半小时直达兰州

本报讯（记者 聂春洁）记者昨日从铁路部门获悉，全
国铁路图 7月 1日将迎来大调整，届时备受关注的宝鸡
至兰州高铁将开通运营，郑州将首次开行至兰州高铁，从
郑州到兰州只需5个半小时。

同时，新疆高铁也首次融入全国高铁网，郑州到乌鲁
木齐有望缩短至20个小时以内。

记者了解到，宝兰高铁是我国“四纵四横”高铁网络
中的重要一横——徐州至兰州高速铁路的一部分。宝兰
高铁开通运营后，徐兰高铁将实现全线贯通，届时华东与
西北将首次通过高铁相连，兰新高铁就可以沿着兰州至
西安、郑州进入全国“四纵四横”高铁网格。

去年 9月 10日郑徐高铁开通运营，我国东部、中部、
西部和东北四大板块实现高铁互联互通。今年7月徐兰
高铁全线贯通后，可经京沪高铁与长三角地区高速铁路
网衔接，缩短长三角与中西部等地区的时空距离。

记者昨日查询 12306网站得知，目前郑州到兰州共
有 23趟列车，只有两趟郑州始发车，最长耗时17个多小
时，最短也需要12小时 55分。宝兰高铁开通后，郑州到
宝鸡的高铁运行时间是 3个半小时左右，宝鸡到兰州时
间在2个小时左右。这就意味着郑州到兰州的时间将缩
短为5个半小时左右，比目前至少节省7个小时以上。

此外，由于兰新高铁已经开通，经过宝兰高铁联通，新
疆高铁也将融入全国高铁网。目前乌鲁木齐至兰州西的
动车共有5对，运行时间在11小时至12小时之间。宝兰
高铁开通后，郑州乘坐高铁到乌鲁木齐的时间也将缩短在
20小时以内。

市政协昨日举行
常委学习报告会

本报讯（记者 王治 实习生 边静）为开好第二季度常
委会，提高专题议政实效，昨日下午，市政协召开常委学
习报告会，邀请中国人民大学经济学院博士生导师石敏俊
作专题辅导报告。市政协主席王璋，副主席张建国、崔凡
参加报告会。

石敏俊曾担任日本筑波大学终身教授、生物资源学
院经济系主任，是中国科学院百人计划“引进国外杰出人
才”入选者，其研究领域为区域经济、绿色发展、资源环境
政策与公共管理。

报告会上，石敏俊以《郑州建设国家中心城市的若干
思考》为题，从国家中心城市的历史使命和战略定位、郑
州作为国家中心城市的功能定位、郑州建设国家中心城
市的挑战与对策三方面作了讲解，报告高屋建瓴、立意深
远，理论与实务并重，微观与宏观并行。在郑州建设国家
中心城市的挑战与对策部分，分析了郑州的不足，指出了
郑州与其他国家中心城市的差距，找出了我们建设郑州
的根本点、出发点、发力点，指明了郑州建设国家中心城
市的大方向。

委员们听后纷纷表示受益匪浅，回去后要把石敏俊
传授的好境界、好思路、好对策、好方法融入调研报告当
中，写好调研报告建议，开好二季度常委会。

【脱贫攻坚·记者蹲点】

夏日里，乱石坡房前屋后、道
路两旁处处是花，满眼是绿。

昨日，郑州报业集团全媒体采
访组来到新密市袁庄乡乱石坡村。

午后的山间梯田，锄草的村民
正在忙碌。这里原是村里的垃圾沟，
如今已是100多亩高效农业采摘园。

“锄草一天工资 50元，家里还
有两亩油菜田。”挥动锄头的陈春
生脸上挂满了笑容，他家的两亩梯
田，去年秋季已收获了一次良种小
米，两季下来，收入过万。

乱石坡村位于新密市袁庄乡
东北部山区，全村 415 户 1650 口
人，省级贫困户 125 户 401 人，属
于省级贫困村。

该村党支部在各级党组织的帮
扶下，立足“为民干事，不计回报”的
奉献精神，成为村庄发展持久动
力，古老的村庄迎来勃勃生机。

赵伟涛是郑州市农科所监察

室主任，2015 年 9 月随郑州市农
科所驻村扶贫工作队到乱石坡村
任第一书记。他说，扶贫先扶党
建、扶志气、扶精神，增强全村变革

发展信念，激发干事创业活力，就
必须践行无私奉献的“傻子”精神。

为摸清贫困村的“家底”，村两
委干部用一个月时间，挨个走访 8

个自然村家家户户，重点了解掌握
贫困户和特困、残困户的生产生活
状况和心理精神状况。

接下来，在村组田间地头和大
树下，村干部和驻村扶贫工作队连
续召开七次村支部会和两委会，四
次全体党员思想变革会、党员服务
意识会、党员带头动员会，两次群
众代表会。

我们必须沉下心来，撸起袖子
加油干，带领大伙儿走出贫困，让

“乱石坡”变成“田园花海”。经过
充分研讨和严谨论证，定下了“实
施一二三产业融合发展的思路、打
赢脱贫攻坚战”的发展思路。

要想富，先修路。为恢复全村
700 多 亩 弃 耕 地 和 盘 活 全 村 近
1600 亩土地，开辟了长万米的农
业生产道路，占到谁家的地了，没
有村民抱怨，全村统一用工出工
时，每天近200人，挥汗如雨，不计

报酬。
因势利导，发展特色产业。 建

成 30个高端品种果树采摘园区，
950亩无公害谷子、油菜轮作种植
区，300亩小杂粮种植区，实现本村
农产品线上销售，创办首届油菜探
花节，开办村农家乐13家……

在村里新开张的农业合作社，
榨油设备已安装完毕。具体负责此
项工作的村主任赵英说：“省农科院
与村里签署合作协议，将村里确定
为新品种优质油菜种植基地。根据
现有发展思路，预计到2020年，建
成集休闲观光居住、农业科教、拓展
培训等功能为一体的生态文明村。”

目前，全村村民既有短期近期
收益，又有中长期收益，脱贫攻坚
步步为营，仅一年劳务用工就达
1.2万人次，务工收入近百万元。

如今，乱石坡已变身梯田花
海，精准扶贫之花在此盛开。

精准扶贫花 盛开乱石坡
郑报融媒记者 张立 石闯 顾翔 文/图

村民在山间果园里锄草

夏日的山里，山风清凉。
在村干部引导下，郑州报业集

团全媒体采访组 3名蹲点记者沿
着蜿蜒的山路，向荥阳市汜水镇新
沟村进发——采访村民和贫困户。

从下午 5 点到晚上 9 点，在 4
个小时里，我们沿山路折返来回，
虽然气喘吁吁，满身大汗，但却收
获颇多。

“村里的贫困户进进出出，现在
大多已经脱贫，你们想知道扶贫效
果，还是去问问村民吧。”出了村委
大院，没有挑选商量，新沟村村委委
员马超林径直带着我们来到距离村
委最近的“贫困户”杨桂生家里。

修葺一新的水泥砖房大门紧
闭，屋顶新装上的太阳能热水器面
板，与旁边低矮的窑洞显得有些不
协调，但也从侧面显示出这户山沟
农家和原来的生活相比发生着巨

大变化。主人杨桂生不在家，马超
林开始介绍他家的情况。

“老杨原来家里有两个孩子上
学，负担重，庄稼收成又不好，要说
是真作难，但现在日子好过多了。”
马超林说，前年，在荥阳住建局扶持
下，老杨将自家的石棉瓦房进行了
翻修，住得比原来排场多了。这两
年，老杨家的两亩多地进行了流转，
一年下来能多收入个2000块，女儿
也毕业参加了工作，去年一算家庭收
入，老杨家成功脱贫，生活有了奔头。

从老杨家出来，正遇到荥阳食
药监局副局长叶青立走访贫困户。

“原来村里有160多户贫困户，去年
全部脱贫了，只是今年因病又新增
了几户。”叶青立告诉记者，虽然自
己联系的贫困户李红章也已脱贫，
但对这些刚刚脱贫“贫困户”的帮
扶还将继续，不能让他们再返贫。

“李红章家窗户上玻璃缺了 7
块，天热进蚊子可不中，这两天想
办法给安上。”“再问问街坊邻居对

今年这几个贫困户有啥意见，让他
们只管提提”……一户户走访，一
家家攀谈，不知不觉已近晚上8点，

而这时马超林过来招呼记者，老杨
两口子回来了，可以再去聊聊。

到老杨家，只见四只小凳已经
在小院一字排开。“虽然年龄大了，
但咱们不能闲着，不能给孩子添负
担，也不能给政府再添麻烦，有时
自己也去打点零工。”杨桂生说，现
在女儿在郑州工作，顾住自己没问
题，儿子马上也要上高三了，学习
还可以，主要是教育上对贫困户也
有补贴，压力比以前小多了。

对于各级各方面的帮扶，杨桂
生一连说了几遍“好得很”。他指
了指院子角落的两个蜂箱说，虽然
去年自己家已经过了脱贫线，但荥
阳农委的干部还是经常来看，听说
自己想做点副业，他们二话没说就
送来了两只蜂箱，就是想让他家日
子过得更好、更宽裕，现在的扶贫
让他切身感受到了关心和温暖。

蹲点第一天 走访贫困户
郑报融媒记者 覃岩峰 史治国姚辉常 文/图

昨日下午，蹲点记者一到新沟村，就立即深入村民家中采访。

市领导调研时要求

脱贫攻坚再加力再提升
确保取得实实在在成效

本报讯（记者 袁帅）昨日下午，市委副书记、市委
秘书长靳磊带领市扶贫办深入新密市、荥阳市，实地调
研全市脱贫攻坚问题整改推进会议精神贯彻落实情况。

靳磊一行先后来到省级贫困村——新密市米村镇月
寨村、荥阳市崔庙镇郑岗村，现场查阅脱贫攻坚档卡、问
题台账等有关资料，随机抽查工作人员政策了解掌握情
况，并召开座谈会听取所在县（市）脱贫攻坚工作情况汇
报。在月寨村，靳磊认真翻阅了脱贫攻坚档卡、问题清单
及整改台账，指出存在问题，提出改进要求，并走进贫困
户家中，详细询问群众生产生活和帮扶政策落实情况，叮
嘱当地有关部门认真解决好困难群众的现实问题。在郑
岗村，靳磊重点抽查了该村脱贫攻坚工作问题整改情况，
深入了解该村推进脱贫攻坚工作的主要举措、取得成效
和存在问题。

座谈会上，靳磊对新密市和荥阳市的脱贫攻坚工作
给予充分肯定。他说，两地认真贯彻全市脱贫攻坚问题
整改推进会议精神，精力投入多，工作力度大，下了真功
夫，付出了艰苦卓绝的努力，做了大量富有成效的工作，
成绩值得充分肯定，但对照中央、省委评估标准，仍有一
定差距，需要再对标、再精准、再加力、再提升。

靳磊要求，在进一步完善规范档卡管理的同时，要
解决好帮扶政策熟悉问题，做好帮扶政策宣讲，扩大群
众对帮扶政策的知晓率。要进一步落实好帮扶措施，
做到持续、精准、科学，对已脱贫贫困户，要做好巩固提
升工作。要真正拿出“绣花”功夫，切实帮助群众解决
实际困难。要坚持长短结合，在着眼长远，抓好基础设
施建设、村貌整治和产业、就业扶贫的同时，着力解决
好当下贫困群众的现实问题。要抓好问题整改，特别
是要抓好重点事项整改、全面整改、系统整改，确保取得
实实在在的工作成效。

督导中，靳磊还看望慰问了脱贫责任组长、第一书记
和驻村工作队员，勉励大家继续发挥连续作战、吃苦耐
劳、任劳任怨的精神，同时，要求各单位要关心关爱基层
一线工作人员，齐心协力，持续推进脱贫攻坚工作。


